

EL SR. SECRETARIO DE HACIENDA CONVOCO A LOS BANQUEROS PARA CELEBRAR UNA REUNION

La prensa y la renuncia de Primo de Rivera

Londres, 30.—La prensa comenta la crisis de España. El Times dice; Primo de Rivera pasará a la historia con un puesto honorable entre los hombres de relieve de la España Moderna. "El Dayly Express" dice: Primo de Rivera ha prestado servicios al país grandiosos y dando a España una experiencia de Gobierno enérgica y honrada. "El Dayly Mail" dice: España queda más próspera que cuando la recibió primo de Rivera.

"El Dayly Herald" órgano laborista dice: Primo de Rivera se retira como uno de los amables dictadores dñó una prueba de honradez y patriotismo, poco vistas prefiriendo el retiro a la anarquía pero reconociendo al final su equivocación sufrida.

La última visita de Primo de Rivera al Ministerio de la Guerra

Madrid, 30.—Primo de Rivera estuvo por última vez y recibió en el ministerio de la Guerra a los ministros del anterior gabinete a excepción del de Gobernación con el objeto de despachar puntos en trámite de asuntos que debían quedar definidos.

El cambio no ha sufrido alteración con la crisis política

Madrid, 30.—El cambio no ha sufrido con la crisis política, el cambio con moneda extranjeras estuvo como de costumbre. Francos 29,70, libras 36,80, dólares 7,585.

Hoy después de medio día estará listo el Gabinete formado por Berenguer

Madrid, 30.—Con motivo de la pasada crisis fueron suspendidas las audiencias militares que debía recibir el Rey, pospuestas por el Monarca para luego. Al entrar al Alcázar, Berenguer dijo ocupavase en una labor preparatoria en la formación del Gobierno añadiendo que algunas personalidades que han sido

consultados y solicitados se hallan fuera de Madrid aún cuando, dijo en 36 horas transcurridas de dimisión anterior, es prematura esta formación, sin embargo, hoy después de medio día estará listo el gabinete.

Primo de Rivera desea que Berenguer firme varios decretos atrasados

Madrid, 30.—A la salida del Palacio se encontró Berenguer con el ayudante de Primo de Rivera, Monis quien llevaba carta de puño y letra del ex-presidente para que Berenguer sometiera a la firma del Monarca varios decretos atrasados de poca importancia, pero necesarios.

Marzo es nombrado Ministro de Gobernación

Madrid, 30.—Berenguer

celebró nuevas conferencias con el conde de Mortera en su domicilio y recibió también al General Vallejo. Periodistas interrogaron a Berenguer que si el conde de Mortera era el designado para ministro de Fomento, Magaz para Estado, Estrada para Justicia, Marzo para Gobernación, dijoles que el unico nombramiento ya hecho era el de Marzo, quien telegrafió desde Palma anunciándole aceptaba la cartera de Gobernación, y que salía enseguida para Madrid y añadió que la visita que anoche le hizo el Duque de Alba limotose a cambio de impresiones sin querer decir esto que el Duque vaya a ocupar la cartera de Instrucción, sin embargo mas tarde se vera y que la visita de Vallejo tuvo solamente el carácter de amistad.

Pelea verificada en Tacoma

Tacoma, 30.—Edward Strangler, antiguo campeón de peso completo del oeste, se marcó una sonada victoria, sobre George Mc Cleod al vencerlo aquí en una pelea verificada el martes.

Una bomba explotó en un Club de Filipinos

San Antonio, Calif, 30.—El miércoles, temprano de la noche, una bomba explotó en el centro Filipino, una casa usada para Club por los filipinos. La bomba causó varios daños en el corredor de la casa, y trajo consigo la consiguiente alarma entre los filipinos que dormían en esas horas.

Todo esto es consecuencia de los recientes disturbios de razas.

El concurso de la Miami Bathing en Guatemala

Guatemala, 30.—El seis de febrero próximo, se cerrará en esta República el concurso patrocinado por la Miami Bathing Co. y organizado por el periódico Excelsior de Guatemala.

Ha habido una lucha encarnizada entre los partidos antagónicos que sostienen a las candidatas de sus simpatías. La señorita electa será festejada con una recepción en el Palace Hotel y partirá para Miami a mediados de febrero, pues las fiestas de la primavera se celebrarán a principios de marzo.

Se casó la hija de un contralmirante americano

Río Janeiro, 30.—La ceremonia civil para el matrimonio de Miss Phillis Natalie Irwin, hija del Contralmirante Irwin de la marina norteamericana quien contrajo matrimonio con el Comandante Charles Andrews Lock, se verificó el miércoles.

Las autoridades brasileñas se reunieron en la Embajada norte americana para asistir a la ceremonia.

En la tarde la pareja saldrá en aeroplano para Montevideo, donde pasará la luna de miel.

EL SEÑOR SECRETARIO DE HACIENDA DON

Juan Rafael Arias, convoca a los

Directores de Banco

Tenemos que consignar una noticia que nos llena de júbilo: el Sr. Secretario de

Estado en el Despacho de Hacienda ha convocado a los banqueros a una reunión que se celebrará en la Secretaría encaminada a cambiar impresiones y ver de remediar—hasta donde sea posible la situación económica del país, agravada, sobre todo, por el pánico que han sembrado ciertas instituciones de crédito exigiendo—en términos angustiosos—la cancelación de las obligaciones vencidas sin conceder nuevas prórrogas. No queremos ahora—con esa petulancia de pavo real que no se aviene a nuestro propósito patriótico—decir que fuimos nosotros, los de esta hoja modesta los iniciadores de esa entrevista—, pues lo único que deseamos es que ésta sea de resultados prácticos para bien de la República. Costarricenses y extranjeros están en el deber de coadyunar a la mejor resolución de los problemas económicos pendientes. Si siguen las instituciones bancarias por el atajo de la violencia ejecutiva muy pronto la propiedad costarricense estará en manos de esas instituciones, y lo que es peor, la mayor

parte, en las de extranjeros poseedores de los Bonos de bancos. Necesitamos de un entendimiento racional. Las instituciones bancarias tienen un cierto aspecto de utilidad pública y deben corresponder a él en una forma eficiente, si no entusiasta. Ojalá nuestro Secretario consiga la cesación de esa política agresiva que nos tiene a todos alarmados y la cual ha sido causa de que los mismos particulares la imiten para defenderse a su vez. En las crisis es donde se conocen los hombres. Veremos si los directores de bancos tienen una comprensión recomendable y convienen tácitamente en una moratoria, hasta donde sea posible ésta, y dentro del interés propio, esto es, sin que ella monoscabe las actividades indispensables para el mantenimiento del mismo crédito de los bancos. Nos place mucho esta noticia. Y con el mismo empeño que hemos atacado al Sr. Arias cuando lo hemos visto hacer cosas indebidas, hoy, jubilosos, lo aplaudimos efusivamente, esperando que ese gesto del funcionario tenga una correspondencia

digna de parte de los jefes de las instituciones de crédito convocadas.

Reorganización de la Junta Calificadora del Personal Docente

El Presidente de la República acuerda:

Reorganizar la Junta calificadora del Personal Docente en la forma que sigue: Presidente: Jefe de Educa-

ción Primaria, don Ramón Rodríguez; Secretario, don Benjamín Bolaños Benavidez; Vocal propietario, don Félix Acuña Zúñiga; Vocal Suplente, don Rogelio Solano Monge.

Reorganización interina del Ministerio Público

Fiscal, Lic. Rómulo Tovar López; Segundo Promotor Fiscal, Lic. Arturo Sáenz Pacheco; Fiscal de Corte y Guerra, Lic. Daniel Quirós Salazar, Secretario, Marcial Solano; Auxiliar, Hernán Solórzano; Agente Fiscal de San José Fernando Muñoz; Agente Fiscal de Cartago,

Fernando Núñez; Agente Fiscal de Alajuela, Rogelio Salazar; Agente Fiscal de Heredia; Juan Rafael Dobles; Agente Fiscal de San Ramón, Alfredo Rodríguez; Agente Fiscal de Puntarenas, Arturo Araya; Agente Fiscal de Liberia, Ramón Cruz; Agente Fiscal de Santa Cruz, Jacinto Acuña.

Detalles de la trágica muerte del joven Cabezas, brequero del Ferrocarril al Pacífico

La sumaria dice así: seguidamente se constituyó esta autoridad en el lugar de los hechos con el objeto de practicar una inspección ocular de los mismos, y observó lo siguiente:

Completamente enfrente del depósito de maderas de a National Lumber Company, se encuentran detenidos dos carros de plataforma del Ferrocarril al Pacífico, cargados ambos de trozas de madera. Tienen una orientación Este Oeste.

En los rieles y bajo la parte central del carro del Oeste, se notan grandes manchas de sangre. Según informes, ese fué el lugar donde el occiso cayó.

Se comprenderá que marchando los carros en el momento de los hechos con di-

rección al Este, aquel tuvo que sufrir en su cuerpo la presión de las cuatro ruedas del primer carro y la de las dos primeras del segundo.

Observó también esta autoridad, que el paral delantero de la izquierda, del primer carro, se encuentra quebrado en su base, encontrándose la porción superior inclinada hacia adelante, y sostenida por una débil gaza.

Es probable que en el momento de los hechos, el occiso tratara de colgarse de ese paral, o por lo menos descargara el peso de su cuerpo sobre el mismo, motivo por el cual éste se quebró viniendo él al suelo. Esa fué probablemente la causa del accidente. Doy así por terminada esta diligencia.

ALMACEN TOMAS FERNANDEZ

Encontrará Ud. toda clase de artículos de primera necesidad,

al por mayor y al menudeo

Se recuerda a las familias veraneantes que en éste almacén pueden encontrar

artículos necesarios para la época del verano

Una huelga de hace cuatro siglos

Las huelgas no son fruto exclusivo de hoy. Leyendo un trabajo sobre la construcción de El Escorial, del académico francés Luis Bertrand, vemos que en cierta ocasión los canteros vascos, gentes orgullosas y tercas, se declararon en huelga, y de la huelga pasaron al motín, porque parece ser que el alcalde-corregidor de El Escorial, por no se sabe qué motivo, había preso a varios canteros, condenándolos a ser paseados por asnos y a la pena de azotes. Los vascos, que, en su orgullo, se consideraban casi como hidalgos, tomaron el castigo de sus paisanos y compañeros como una afrenta intolerable, y armados con las herramientas del oficio, a toque de tambor, abandonaron las canteras, y todos juntos marcharon sobre El Escorial, resueltos a tomar por asalto la cárcel para li-

bertar a sus paisanos y a matar al alcalde.

Mal lo hubiera pasado el corregidor sin la oportuna intervención de fray Antonio de Villascasán, que, como se sabe, fué, juntamente con Juan de Herrera, y acaso más que éste mismo, quien dirigió la prodigiosa construcción. Dando se cuenta de lo grave de la situación, el padre Villascasán, contra la voluntad del alcalde, soltó a los presos y conjuró el conflicto.

Felipe II, que tenía gran empeño en aligerar el plazo de ejecución de su magnífico Monasterio, llegó días después, y al conocer el motín se sonrió, sin darle importancia, pues un castigo ejemplar hubiera producido la desbandada de los canteros, y hasta volverlos a reunir se hubiera tardado mucho.

Acusado por Estafador

El dueño de la Botica internacional ha acusado a un ebanista de apellido Romero, que no le ha entregado unos muebles que el le pagó por adelantado.

Salida de Correo

Jueves, 30 enero a la 7 hs. Europa, Estados Unidos y Canadá, vía y Nueva York; Méjico y Asia, vía Fort Pierce; Cuba directo; América del Sur, Australia y Nueva Zelandia, vía Cristóbal; vapor "Calamares"

Sábado 19 de febrero a las 6 hs.

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Nueva York

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de New York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para New York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS:

Servicio quincenal con los vapores "CASTILLA", "TELA" e "IRIONA".

Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA. para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los Sub-Agentes en San José, señores Sasso y Pirie Suc., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con servicios de pasajeros y carga.

de Nueva Orleans, vía Puerto Colombia y Cristóbal.

Salen los miércoles por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Bocas del Toro y Cristóbal.

Inglaterra

Servicio quincenal con los vapores "CARARE" "CAVINA" y "ARIGUANI".

Principiando con el vapor "CARARE" que saldrá de puerto Limón el día 5 de Julio próximo estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad, Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston, los viernes por la tarde.

M. M. MARSH

Administrador

HOTEL CONTINENTAL

Lujo - Confort - Aseo Esmerado

El mejor hotel que Ud. puede encontrar.

Cantina siempre surtida de los mejores licores del país y extranjeros.

25 varas al N. de la Librería Alsina

Atendido personalmente por su propietario

JULIAN PASTOR (Morrongo)

El ferrocarril aéreo más atrevido del mundo

En la cadenciosa montaña que separa a Austria y Baviera hay un enorme picacho, el Zugspitze, ergido hasta de 3.000 metros, cuyos impresionantes panoramas sólo eran contemplados por los más atrevidos optimistas o por el solitario mártir de la ciencia que, durante los largos meses de invierno, permanecía bloqueado por la nieve dentro del Observatorio edificado en aquella agreste cumbre. Mas hoy día, gracias a la Ingeniería moderna, que ha sabido vencer obstáculos y

dificultades sin número, es posible escalar en diez y ocho minutos y con toda comodidad aquella cumbre, por medio de un funicular aéreo, el más atrevido del mundo. En el número de *Ibérica*, que acabamos de recibir, se publica una extensa nota (con abundante ilustración gráfica, donde se describen los pormenores de este atrevido funicular' que tiene una longitud de más de tres kilómetros y una altura de más 1.500 metros, con pendiente del 90 por uno.

Anúnciese en "EL TIEMPO"

Avisos Económicos

Panadería del Paso de la Vaca de Soto Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Dr. Juan R. MONGE

Méico Ctraiano Veterinario

Teléfono 4182 — Habitación 200 varas al Este de Hospital Bíblico.

La Góndola de Venecia

Acabamos de recibir un gran surtido de vinos de todas clases; occitanas, alcaparras, queso RYSSSEN. Precios sin competencia.

CERSOSIMO Hnos.

3913 — Ap. 963

Plan para el sorteo del 2 de Febrero de 1930

Emisión de 7,000 billetes, numerados de 1001 al 8000

a razón de \$20.00 cada uno

divididos en vigésimos, a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: 88.200-00 colones

1 premio mayor de \$ 40.000.....	\$ 40.000-00
1 " " " 6.000.....	6.000-00
1 " " " 2.000.....	2.000-00
1 " " " 1.000.....	1.000-00
4 " " " 500.....	2.000-00
42 " " " 200.....	8.400-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 200-00 c/u.	2.000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 100-00 c/u.	1.000-00
69 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 100 cada una.....	6.900-00
630 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 30-00 cada una.....	18.900-00
769 premios	Valor..... 88,200-00

Fallecimiento

de doña Elena de Castro Saborío

Elena de Castro Saborío ha muerto, dice una lacónica esquela, y ante lo inexorable el alma se contrista. Hoy, en esta triste mañana, el semblante de San José está agobiado revelando una profunda amargura, y los corazones como alados por el dolor, buscan el de don Claudio el hombre que sufre en silencio como un Príncipe Cristiano, para confraternizar con él en sus horas de indecible angustia.

Se fué la dulce y noble

compañera de este caballero cruzado de la Fé, y ante su ausencia él tiende la mirada contemplativa y nostálgica sobre el sendero de la Eternidad; pero sabemos que tiene la visión de los signos sagrados y que su pupila mira el resplandor de Gloria que mimba a la Esposa que no le ha dicho adiós sino hasta Ineogl..

Descienda pues, sobre las cabezas tristes un justo pensamiento de consuelo.

¡NO LO DUDE!

Para que su familia se conserve sana

TOME LECHE PASTEURIZADA

TELEFONO 2987

TELEFONO 2987

Página Literaria y Científica

Hambre y frío

—Siento frío, mamá, siento un frío terrible y tengo hambre. ¿No sientes tú hambre, mamá?

—Yo solo siento, hijo de mi alma, un dolor; el dolor indecible que experimenta toda madre que ve sufrir a su hijo:

Y por sus facciones pálidas y demacradas resbalaban dos lágrimas amargas, lágrimas únicas en los ojos de las madres. La miseria había dejado sobre ella su huella fatídica y sombría. Su mirada triste y apagada, llena de todos los dolores humanos, se levantó implorante al cielo; luego miró a su hijo, niño enfermizo que tiritaba de frío y desmayaba de hambre en aquel portal oscuro y húmedo.

¡Oh cuadros de miseria! ¡Cuadros que representan por desgracia una cruel realidad!

La víctima de la miseria nunca es más digna de compasión, que cuando es una madre desamparada. Nada hay más lastimoso que ver a una mujer de esas, pidiendo de puerta en puerta un miserable mendrugo de pan para su hijo, expuesta a una brusca negativa o a la hipócrita lástima de tantos fariseos existentes en las sociedades, que hacen gala de una nobleza de sentimientos inexistente en ellos; que si la socorren, sólo es cuando se encuentran en compañía de personas que pueden juzgar sus actos.

Ensombrecía aún más la escena, una lluvia constante y menuda que caía; pocas personas se aventuraban por las calles húmedas y fangosas.

El niño se quedó aletargado cerca de su madre, la cual hundía su mirada en el vacío, como si se encontrara muy lejos de ese lugar. En efecto; parecía estar viendo todo su pasado:

Allá en un pueblecito lejano, existió en otros tiempos una humilde casita, la cual habitó una honrada familia.

El padre, un hombre sano y robusto, sostenía a los suyos con las cosechas que le producían unos pocos terrenos que poseía; la madre, una mujer ya entrada en años, ostentaba en sus facciones una gran tranquilidad debida a la vida metódica y ordenada que había llevado.

Una persona más, completaba la felicidad de aquel virtuoso matrimonio. Era María, su hija única. De

mediana estatura, cabellos negros y sedosos, ojos rasgados, sombreados por dos cejas deliciosas y una boquita pequeña y sonrosada que sonreía con una gracia incomparable, tal era María; inútil decir que ella era la muchacha más guapa del pueblo. Todos se disputaban a porfía su amor, pero ella vivía sólo para sus padres. Así llegó a los diez y ocho años sin que nada turbara su felicidad. Pero... sin que nadie supiera de donde, llegó un día al pueblo, cierto individuo, que a pesar de su carácter retraído y del absoluto alejamiento de los demás en que vivía, era visto de mala manera por todos los vecinos.

Era un individuo raro, digno de ser estudiado por Lombroso, que a pesar de una cierta regularidad que había en sus facciones, tenía un algo de repulsivo y fatal que impresionaba.

Largo tiempo vivió sin trabar amistad con nadie, cuando un día se supo que mantenía relaciones amorosas con María; los que en un principio no lo creían, llegaron al fin a convencerse: la paloma estaba en las garas del gavilán.

Bien pronto el padre de María, enterado de los decires de la gente, tuvo que tomar cartas en el asunto; pero a pesar de los razonamientos que le hizo a su hija, ésta no dejaba de amar al advenedizo.

Un día el anciano los sorprendió a los dos, y cuando loco de vergüenza quiso golpear al seductor de su hija, éste le partió el corazón de una puñalada, huyendo luego.

Poco después la madre de María sucumbía abatida por el dolor y la humillación.

Ella, la pobre, sin honra y sin hogar, huyó de su pueblo natal donde todos la señalaban con el dedo llamándola parricida, y fue a vivir a la ciudad con el fruto de su deshonra.

Su débil y enfermiza constitución le impidió trabajar, y tuvo que mendigar de puerta en puerta el mendrugo de pan para su hijo.

De su pasada belleza nada quedaba; sus ojos antes tan bellos y alegres, se cubrían de mortal tristeza al oír a su hijo que le decía:

—Siento frío mamá, siento un frío terrible y tengo hambre.

RICARDO COTO CONDE

Fuentes de agua dulce en los mares

Las fuentes de agua dulce, de agua caliente y de agua mineral, que proceden del interior de la tierra, y no hay razón para que no existan manantiales en los mares, porque el fondo presenta configuración semejante a la superficie de nuestro planeta, con accidentes geológico-geográficos semejantes a los que ofrecen las montañas, los valles y las llanuras que contemplamos y en que vivimos.

Muchos mares cubren hoy continentes, y algunos continentes han sido en épocas remotas mares, transformaciones debidas, según se admite, a los trastornos que ha sufrido el Globo por terremotos y cataclismos de la Naturaleza.

Esto explica la presencia de agua dulce en algunos mares, proveniente de manantiales submarinos, que arrancan de las montañas sumergidas, de idéntica estructura a las que asoman en la corteza terrestre.

No es por eso extraño que en medio del agua

salada del mar se encuentren zonas de agua dulce, fría o caliente, proviniendo estas últimas del contacto con rocas interiores de elevada temperatura, y aún aguas mineralizadas.

Son conocidas numerosas localidades donde los barcos pueden abastecerse de agua dulce en pleno mar. Están generalmente situadas a poca distancia de la costa. En el Mediterráneo existen fuentes marítimas de agua dulce en Cannes, Menton, La Ciotat, Port Min, Spezzia y Almería, no lejos de la capital de esa provincia. En Cuba las hemos visto en Jagua. En otros mares se registran asimismo manantiales de agua dulce.

No es tampoco absurdo, cual algunos suponen, buscar petróleo en pleno mar. Del fondo de los lagos hay ya ejemplo en el lago Maracaibo, de la América española, donde se han abierto pozos petrolíferos abundantes.

S. G. N.

Prosas de Tagore

Cuando acudo en la noche, sola, a mi entrevista amorosa, los pájaros no cantan, el viento no silva; a ambos lados de la calle, las casas silenciosas.

A cada paso mis pies son más pesados y tengo más vergüenza.

Cuando sentada en mi balcón, escucho el rumor que me anuncia la llegada de mi enamorado, las hojas no charlan en los árboles y se estanca el agua en el río, como una espada en las rodillas del centinela dormido.

Pero mi corazón bate violento, sin que yo pueda calmarlo.

Cuando mi amado llega a mi lado, mi cuerpo tiembla, mis párpados se aploman, se ensombrese la noche, el viento apaga la lámpara, y las nubes velan las estrellas. Sólo el joyel de mi pecho brilla y esparce su claridad que no puedo celar.

Mujer: abandona tu labor Escucha: ha llegado tu huésped.

¿No agita ya silenciosamente la cadena que cierra la puerta? ¡Silencio!; no corras a su encuentro.

Deja tu labor, mujer. El huésped ha venido esta no-

che. No, no es aliento de un Espíritu, mujer; no temas nada.

La luna llena brilla en la noche de Abril; las sombras, en el patio, pálidas: el cielo, encima, sereno.

Cubre, si quieres, tu semblante con el velo; lleva la lámpara a la puerta, si tienes miedo.

No, no es el aliento de un Espíritu, mujer; no temas nada.

No le digas ni una palabra, si eres tímida; mantente al lado de la puerta, al recibirlo.

Si interroga, puedes, si así lo quieres, bajar los ojos en silencio.

Procura que tus brazaletes no hagan ruido cuando, con la lámpara en la mano, le indiques el camino para entrar.

No le hables si eres tímida.

Mujer, ¿no has terminado aún tu labor? Escucha: el huésped ha llegado.

¿No encendiste en el establo la lámpara?

¿No has dispuesto el cesto de ofrendas para la noche?

¡Oh mujer! ¿no oyes? Abandona el trabajo, que ha llegado tu huésped.

De la nueva interpretación del Quijote

Ayer, ante el Hamlet crepuscular, majestuoso, de Forbes Robertson—ofrenda que, al despedirse de la escena, tributa el más grande actor inglés al centenario de Shakespeare,—medité en los nuevos aspectos que nuestra moderna interpretación da a las obras maestras antiguas. No es este Hamlet el de antaño, enajenado, misantrópico, iracundo; ahora, sobre su preocupación, sobre sus iras, domina su alto y severo espíritu y fluyen corrientes de íntima ternura.

Así en los héroes de Shakespeare buscamos hoy, más que el ímpetu excesivo o la pasión ardorosa, la alteza espiritual y el don del sentir humano, así también los buscamos—y los descubrimos,—en Cervantes. La magnitud de su obra nunca pudo ocultarse, claro es; pero, en general, mientras los unos ríen con los fracasos de Don Quijote y los reñan de Sancho, los otros se empeñaban en admirarles por el simbolismo elemental que de ellos se desprende. Hay en la creación de Cervantes más secretos. La gran epopeya cómica, como puerta de trágica ironía, se cierra sobre las irreales andanzas de la Edad Media y las nunca satisfechas ambiciones del Renacimiento y se abre sobre las prosaicas perspectivas de la edad moderna. La risa de los superficiales, ayer y hoy, ¿no es el comentario con que espontáneamente se manifiesta el prosaísmo de los últimos tres siglos? La actitud de los que sienten con don Quijote y contra quienes abusan o se mofan de él, ¿no es protesta?

Para el siglo XVII, el "Quijote" fué, sobre todo obra de divertimento y solaz,—la mejor de todas, a no dudar. Hubo, seguramente, quienes le adivinaran sentidos más hondos: absurdo sería negar de plano la penetración delicada a toda una época. Releyendo la crítica cervantina desde sus comienzos, se hallarían, de cuando en cuando, anticipaciones de nuestras ideas. Pero su rareza será la prueba mejor del criterio entonces predominante—el criterio realista y mundano que

personifican hombres como Bacon, y Gracian, y La Rochefoucauld.

Aún más: durante mucho tiempo, se estimó mejor la primera parte del "Quijote" que la segunda. "Nunca segundas partes fueron buenas", se repetía. Ya se ve: la primera parte es la más regocijada y ruidosa; allí Cervantes; en ocasiones, hasta parece desamorado y duro para con su héroe. Hoy, entre los mejores aficionados al "Quijote", la segunda parte, llena de matices delicados, de sabiduría bondadosa, humana, es la que conquista todas las preferencias. Es la glorificación moral del Ingenioso Hidalgo. Y el preferirla no es sino resultado de la protesta surgida de espíritus rebeldes a la opresión espiritual de la edad moderna.

Este caballero andante, con su amor al heroísmo de la Edad Media y su devoción a la cultura del Renacimiento, es víctima de la nueva sociedad, inesperadamente mezquina, donde hasta los Duques tienen alma vulgar: ejemplo vivo de cómo las épocas cuyos ideales se simbolizan en la aventura, primero, y luego en las *Utopías y ciudades del sol*, vienen a desembocar en la era donde son realizaciones distintivas los códigos y la economía política. En vidas como la de Beethoven, como la de Shelley, hay asombrosos casos de choque *quijotesco* con el ambiente social.

Heine—que comenzó *quijotesco* su carrera, renunciando a enorme fortuna para ser poeta—es uno de los primeros en dar voz a esta nueva interpretación. Con él, y después de él, Don Quijote va a ser, no el tipo del idealista que "no se adapta", sino el símbolo de toda protesta. Y este don Quijote, maestro de energía y de independencia, seguido por Sancho, modelo ya de humildes entusiasmos de lo que a medias comprenden, pero adivinan magno, este espejo por caballeros, está, sobre todo, en la parte segunda de la novela, hondamente humana, crepuscular y majestuosa.

PEDRO HENRIQUEZ UREN

EDITORIAL

Aquí en la propia esquina de nuestra casa de habitación, en uno de los principales barrios de la capital, en una de las avenidas de más tráfico y que cuenta con una hermosa arboleda de pinos, se halla una alcantarilla que tiene su historia. Ocho veces ha sido reparada. La última vez se hizo de hierro al estilo de corrugación y quedó el paso más firme, pero dentro de poco—por haber un fuerte declive—no sería raro—que las peladuras o raspados de las llantas dejaran el hierro en descubierto y terminara esa bóveda, obligando a una nueva y costosa reparación. Ese gasto nos retrata lo que somos: desatendidos, imprevisores, es el exponente de nuestro poco juicio para hacer las cosas. Hay todavía más: el caño antes de llegar a la alcantarilla tiene un recio declive. Las basuras se vienen desde mucha distancia, y son tantas que, al llegar a la alcantarilla, tienen que hacer presa, presa que dura—como la presente, días y aun meses—porque no se les ocurre a los funcionarios de higiene limpiar ese conducto, ni a los gendarmes que pasan a diario, poner la queja. De ese distrito podrá salir una epidemia; y este barrio que pasa por ser el más higiénico por su elevación y topografía, puede resultar un foco de infección urbana. Nosotros ponemos cartelones, publicamos todos los días, consejos higiénicos; somos pródigos en esa literatura y muy hábiles para la redacción; pero llegada la práctica resultamos muy distintos. Nuestra pereza no nos permite cumplir con lo que sabemos, pues es la actividad nuestra puramente de escritorio. Adolecemos sí del vicio de la indolencia, y este vicio se extiende a todos pues no seríamos capaces de hacer las cosas por cuenta propia coadyuvando de este modo al bien público. Si a la quinta vez que avisamos la obstrucción del caño, no colocaron una rejilla que atajare las basuras, como es lógico que se hiciera, por qué no hacer nosotros ese gasto que iría, antes que por otro en beneficio nuestro? La arrogancia exclamaría: esto toca al gobierno, con la misma flema con que aquel otro contestó cuando avisáronle que su casa ardía en llamas. Quien tiene la culpa de que no se haya despertado en los costarricenses el espíritu de espontánea acción para realizar todo lo que esté a su alcance y sea beneficioso a los demás? Nosotros que hemos visto muy de cerca las escuelas, que hemos presenciado admirables lecciones con una tendencia objetiva muy recomendable, nunca escuchamos una que se refiera a estas cuestiones; y cada día ese vicio de indolencia se arraiga más en nuestro ánimo. De ahí la falta de iniciativa, de ahí esa conformidad india que es tan opuesta al verdadero progreso y bienestar. En uno de nuestros viajes encontramos frente a una casa rústica un pequeño zanjón, lo suficientemente hondo para hacer un daño al automóvil. Cerca había nos muchachos que se divertían con unas pas arrojando tierra para hacer un montículo.

Nueva organización del Departamento de Caminos y Puentes

El Presidente de la República acuerda:
Organizar el Departamento de Caminos y Puentes en la forma siguiente:

Director General de Caminos y Puentes, ₡ 750; Subdirector, ₡ 700; Ingeniero Provincia Guanacaste, ₡ 700; Secretario, ₡ 400; Escribiente (encargado de notas, ₡ 250; Escribiente planillero, ₡ 275; Un ingeniero auxiliar, ₡ 450; Un ingeniero auxiliar, ₡ 400; Oficial auxiliar, ₡ 275; Inspector Guanacaste, ₡ 400; Auxiliar de puentes, ₡ 300; Dos inspectores carreteras, ₡ 600; Archivero planos y notas, ₡ 250; Despachador pedidos materiales, ₡ 150; Portero, ₡ 90. Total,.... ₡ 5990.

El Presidente de la República acuerda:
Reorganizar interinamente el Personal del Ministerio Público, así:
Jefe del Ministerio Público, Lic. Alberto Moreno Cañas; Primer Promotor

Si desea buena marcha en su negocio anuncie en EL TIEMPO

Nosotros tuvimos que entretenernos e interrogamos a uno de los muchachos, mocillo de escazos diez años: "por qué no han rellenado ustedes ese hueco?" -Cree Ud. que somos ch.....? las carretas pasan bien que es lo que nos importan, nosotros no tenemos chunches...y vamos a rellenar eso....no friegue...! denos algo y le hechamos tierra al hueco". Estamos seguros que de nada servirán los consejos que dimos al muchacho, y, es más, si pasamos por el mismo lugar, posiblemente el hueco está de nuevo hecho por los rapaces, con ese egoísmo que forma parte del todo, de ese que se desparra por toda nuestra tierra dejando muy inferior a aquel del oriente que ha servido para señalar al pueblo de los hijos de la carroña. La voz del desinterés desentona en este medio. Nuestra campaña misma es recibida como un antojo extraordinario, como una fantasía extravagante. Unos leen El Tiempo por curiosidad otros por holgazanería, pues no tienen algo mejor que hacer, otros, en número muy reducido, por opinar lo mismo que nosotros, pero su egoísmo, su indiferencia, no harán nada por ayudar eficazmente a nuestra empresa. Monticelli, precursor de un género pictórico, quien ofrecía allá en Marcella, en la propia calle sus maravillosos cuadros, salió tras un comprador, quien había regateado un cuadro, y díjole violentamente: "mire amigo, no heche en olvido que he trabajado por Francia y no por usted." Así, nosotros exclamemos a la turba indiferente e indigna: no es por tí que hacemos tal cosa, es por Costa Rica!

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO
Distribuidores: URIBE & PAGES
DE VENTA EN:
LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,
LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

No hay entusiasmo por las elecciones de diputados

La campaña política a pesar de querer ser intensificada, no da los resultados que los políticos desean. Apenas han sido retiradas mil trescientas cédulas, correspondiendo casi a todas las fuerzas anuadas. Los propagandistas se encuentran sumamente desamismados ante la frialdad política del momento.



De venta en todas las Boticas
Botica Vargas
Elias Vargas
Distribuidores Exclusivos para Costa Rica --- Teléfono 2812

Un nuevo caso del timo del paquetazo

Investiga la oficina de policía secreta un nuevo caso del timo conocido con la denominación del paquetazo que consiste en engañar a un codicioso de dinero con un paquete en el que se hace suponer que hay una cantidad de dinero, que efectivamente no existe, para pedir dejándole como prenda una suma mientras se hace determinada operación de cambio. El timado de esta vez es el señor Ramón Quesada y el indiciado un José que no es precisamente un santo.

JOYERIA Y RELOJERIA
A. BELLO
RECIBIO PARA NAVIDAD
Regalos preciosos para señorita y caballeros
Av. Central
Teléfono 3106 - Apartado 1092
San José, Costa Rica

Han sido suprimidas varias plazas de obstétricas

Varias plazas de obstétricas de los pueblos, han sido suprimidos como una medida de economía. Al tener noticias de esto ojeamos la Gaceta, y vimos con estupor los sueldos que ganan varios empleados del departamento de Fomento, en la dependencia de caminos y puentes. Pues por una simple razón económica se quita de sus puestos a varias mujeres de devengar un sueldo miserable a la vez que prestan valiosísimos servicios.

Combustible para el Ferrocarril al Pacífico

La Secretaría de Fomento ha publicado un aviso solicitando tres mil toneladas de combustible para proveer de esto al ferrocarril al Pacífico.

Informe del Presidente de la Junta Progresista del Barrio de Aranjuez

Señores miembros de la Junta Progresista del Barrio de Aranjuez:

En mi carácter de Presidente de la Junta Progresista del Barrio de Aranjuez, tengo la honra de daros el informe de nuestras labores durante el trimestre que terminó el 31 de diciembre último.

Se arreglaron ocho alcantarillas en diferentes entradas y salidas de las avenidas 7, 11 y 13 y de las calles 19 y 21, con lo que se ha facilitado el tránsito, pues ya no hay el inconveniente para que cualquier vehículo circule por cualquier lugar del vecindario sin ningún tropiezo.

El valor del costo de cada alcantarilla aproximadamente con sus correspondientes rellenos, es de ₡ 400.00 (cuatrocientos colones), lo que representa un costo total de ₡ 3.200 (tres mil doscientos colones), para cuyos trabajos contribuyó generosamente la Comisión de Vías Públicas, el señor Ministro de Fomento y el señor Gobernador.

Gracias al empeño de la Junta se desmontaron algunas calles que estaban en un estado muy lamentables, y gran número de lotes han sido limpiados, estos últimos por gestiones de la junta con sus propietarios.

Se rellenó la calle 19 entre avenidas 9 y 11, con un costo aproximado de ₡ 75.00 (setenticinco colones) entre material y peones.

La calle real se arregló en parte, y siempre la Junta sigue con la intención de mejorar lo más posible esa calle, puesto que ésta es de muchísimo tráfico.

También a la calle 23 se le han hecho algunos arreglos, la que no fué posible terminar debido a los escasos fondos con que contamos, pero la Junta se dirigió al señor Presidente de la República suplicándole la continuación de ese arreglo, y el señor Presidente contestó afirmativamente: lo que se espera hará cuanto antes.

Por mediación del señor Ministro de Gobernación se obtuvo la creación de una Agencia Auxiliar de Policía para hacer cumplir, más fácil y rápidamente, las órdenes que tiendan al ornato y saneamiento del lugar, y para todo aquello que se relacione con la vigilancia y el orden. Desempeño el cargo de Agente gustosamente y ad-honorem, según nombramiento hecho por la misma Secretaría.

Algo que si nos debe preocupar, tanto a la Junta como al vecindario, es nuestro asunto de cañería, para lo cual he puesto mi empeño, y espero que dentro de poco tendremos funcionando la bomba que la Secretaría de Fomento ordenó pedir para el servicio de este lugar. Como digo, este es un asunto que nos debe de preocupar, pues una vez resuelto este problema, nos encargaremos de ver la manera de colocar las cloacas que son de verdadera necesidad, para, de esta manera, higienizar y poder contar cada día con un mejor servicio de higiene, toda vez que contamos con la excelente posición de que está dotado este Barrio, lo que obligará a nuestras familias y a otras a radicarse entre nosotros, y de esta manera iremos por el camino del progreso y del aumento del valor en nuestras propiedades. Sin esta mejora, el Barrio no desarrollará lo bastante y no lograremos nuestros empeños que deseamos de que sea este Barrio lo más bello y populoso de la ciudad. Garanticemos el servicio de cañería y pidamos las cloacas, para lo cual ya la Junta ha pedido a la Comisión de Cañerías y Cloacas el estudio de esta necesidad. También tengo que informar que la Republic Tobacco Company ha contribuido gustosamente para todo aquello relacionado con el progreso del Barrio, la que es acreedora de nuestro agradecimiento.

Soy de Uds. muy Atto. y S. S.,

Ismael Murillo A.,
Presidente

San José, 19 de Enero de 1930.

SAN JOSE Y PUNTARENAS

Kilómetros de S. José	RUMBO OESTE TRENES MIXTOS				ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
	SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE				PRIMERA CLASE			SEGUNDA CLASE
	Diario excepto domingos	DIARIOS							Diario excepto domingos
	5	3	1		2	4	6	12	
2 43	6 30		15 00	9 00	SAN JOSE	14 40	8 20		13 40
3 75	6 36		15 07	9 05	SWITCH SABANA (Espuela)				
4 95					SABANA	14 32	8 12		13 30
5 95					ESPUELA Nº 1				
6 52	6 48		15 15	9 15	ESPUELA Nº 2				
7 30					PAVAS	14 20	8 03		13 20
11 50					ESPUELA Nº 3				
14 38	7 15		15 35	9 35	ELECTRIONA				
17 75					SAN ANTONIO	14 00	7 45		13 00
18 72	7 27			9 46	SAN RAFAL (Espuela)				
19 18					OJO DE AGUA	13 43	7 30		12 40
21 05					CORTIJO (Espuela)				
22 73	7 40		16 00	10 00	NUESTRO AMO				
					CIRUELAS	13 33	7 20		12 25
24 90					SANCHEZ				
27 40					SIQUIARES				
29 00					SANTA RITA				
30 32	8 05			10 20	TURRUCARES	13 05			11 55
34 60	8 15			10 29	CRBADILLA (Espuela)	12 50			11 20
35 96					FLORENCIA (Espuela)				
37 30	8 35			10 50	ATENAS	12 43			11 10
41 82	8 50			11 00	BALSA	12 21			10 26
44 30					TORNOS				
47 25	9 03			11 13	MANGOS	12 05			10 04
49 74	9 12			11 22	ESCOBAL	12 00			9 56
52 55	9 20				QUEBRADAS	11 50			9 42
56 00	9 35			11 40	CONCEPCION	11 40			9 35
60 67					SALITRAL				
62 15				12 00	HACIENDA VIEJA	11 22			9 10
63 80					MARICHAL				
65 75					LAVERDE (Espuela)				
66 25	10 45			12 20	OROTINA	11 10			8 55
69 38					MASTATE (Espuela)	10 35			
69 88					ESPUELA CASTRO				
70 56	11 00			12 30	COVOLAR	10 33			8 22
71 00					ESPUELA GONZALEZ				
73 99	11 10			12 39	POZON	10 24			8 06
76 35	11 15			12 43	CRIBA	10 18			8 02
78 00					HIDALGO (Espuela)				
79 20	11 25			12 50	CASCAJAL	10 12			7 50
81 00					KILOMETRO 81				
85 86	11 45			13 05	JESUS MARIA	9 55			7 30
86 85					ESPABELES				
87 30	12 01			13 12	CAMBALACHE	9 50			7 20
89 15				13 16	SALINAS	9 45			
91 50					MATA LIMON				
93 00	12 10			13 24	CALDERA	9 38			7 00
96 00					TAJO CALDERA				
97 00	12 20			13 35	PUENTE SECO	9 38			
101 50	12 35	6 45		13 47	KILOMETRO 97	9 27			6 50
					LA JUNTA	9 15		16 42	6 38
102 00	12 45	6 55		13 55	BARRANCA	9 13		16 40	6 35
103 30					SANTA ROSA				
104 00	12 55				RIOJA				
106 00		7 10		14 05	ROBLE	9 00		16 20	6 20
107 80					SAN ISIDRO				
108 00					CARRIZAL				
110 00	13 05	7 20		14 15	CHACARITA	8 50		16 10	6 10
116 00	13 20	7 35		14 25	PUNTARENAS	8 40		16 00	6 00

Daniel González Víquez
Administrador

A. S. Chacón
Jefe de Tráfico

Prisión arbitraria

El señor Claudio Arana y medio en la cárcel. Saénz acusa a Raúl Infante, La acusación es seria, empleado de la Jefatura de Tráfico de haberlo hecho preso sin motivo alguno, y haberlo tenido además día ficada y arbitraria.

EL BROOKLYN - TALLER MECANICO

Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiendo personalmente mi negocio.

106 varas al Sur del Teatro de la Constructora

Muere un brequero destrozado por un carro

A las ocho y media de anoche el joven Alfonso Cabezas, que trabajaba como brequero en el ferrocarril al Pacífico, tuvo la desgracia de caer bajo un carro que le destrozó las piernas y un brazo. El doctor Pacheco puso una inyección al desgraciado muchacho, el cual murió a las doce en el Hospital de San Juan de Dios, al amputarle las piernas y el brazo. "EL TIEMPO" envía su más sentido pésame a todos los miembros de la familia doliente.

Suscríbese a El Tiempo

Dr Víctor M. Ruiz

DENTISTA

Oficinas - 100 vs. al Norte Botica Oriental
Teléfonos: Oficina 2710 - Habitación 2729

SOCIALES

Viajeros.

La distinguida señorita Nelly Corredera, regresó de su temporada de verano por la ciudad de Atenas. Felicitamos muy sinceramente a la señorita Corredera por su feliz regreso.

Enfermos.

Ha mejorado doña Regina Solera v. de Granados.

Continúa delicado de salud don. Hernán Fernández Güell. Hacemos votos porque restablezca.

Dr. A. Acosta Guzmán

Médico - Cirujano - Obstétrico

CLINICA FIGUERES

Teléfonos: Habitación 3585 - Oficina 2400

FALLECIMIENTO DE JUAN OTAROLA M.

Ayer a las cinco y media de la tarde, viniendo del trabajo el joven don Juan Otárola M., mecanico del taller de don Emilio Navarro, cayó en la puerta de su casa muerto repentinamente

EL TIEMPO da su sentido pésame a sus afligidos padres don Eliceo y doña Rafaela Murillo de Otárola, a sus hermanitas María y Carmen Otárola M. y demás familia. doliente.

Pasa temporada en Sabanilla de Montes de Oca don Rodolfo Piza con su señora.

En Sabanilla estuvo don Adolfo Osborne Borbón.

Se encuentra mejor de su dolencia doña Dora de Pozuelo.

Ha seguida delicada de salud la señorita Marta Chacón. Deseamos que recupere su salud.

Cumpleaños.

Celebró ayer la fecha de su natalicio la estimable señorita Escolástica Ramírez. Con este motivo aunque tarde, le deseamos un cúmulo de felicidades.

Hemos sido atendidos.

Ha sido arreglada ya la llave de la cañería que se encuentra instalada en la esquina de la Clínica Moderna, y que causaba un gran desperdicio de agua. Damos las gracias por haber sido atendidos en la indicación que hicimos.

Se encuentra en La Uruca, donde pasa su temporada de verano con la familia don Carlos M. Escalante Durán.

Regresó de Montes de Oca el Lic. don Alberto Echandi M.

En La Uruca pasando temporada se encuentra la familia Van Patten.

La familia Rosabal partió para el campo.

Traslado de carnicerías

Con motivo de los nuevos locales para carnicerías que se han establecido en el interior del mercado de esta ciudad; los propietarios de ventas de carne han tenido por exigencia municipal que trasladarse a esos locales nuevos con todas las condiciones higiénicas.

La carnicería denominada el buen Gusto ocupó el principal local, contando además su dueño don Juan Raf. Oviedo, con un elegante y bien acondicionado carretón especial para el traslado de sus carnes del Matadero.

¡Bien para la salud pública!

Novedades políticas

Ya está por finalizar la ruda campaña política en que abundan al granel innumerables aspirantes de todo el país por ocupar una hermosa Corúl en la Cámara Congressil. Por ejemplo, por esta Provincia se están peleando reñidamente los señores ex-Secretario de Educación Prof. don Luis Dcbles Segreda por la papeleta Partido Independiente; y por la Nacionalista el Lic. don Manuel Antó.

Cordero. Ambas personas son de una reputación aerisolada y de honradés intachable. Pero es también, de que en muchos pueblos amparan de una manera decidida al Sr. Dobles Segreda porque creen en él por su talento como orador electrificante de que así se necesita en la Cámara para defender los sacros intereses del país sobre los difíciles problemas existentes y que el Sr Segreda ha ofrecido a los pueblos defenderlos a capa y espada sin temores ni ambajes. No pudiendo el gobierno amordazarlo para detener su conciencia no tolerando lo que atañe a la soberanía nacional.

En fin, que esperemos los designios de los sufragantes el próximo nueve de febrero.

Rosario

En casa del culto hogar de don José María Chaverri y doña Luisa de Chaverri tuvo lugar un lucido rosario en homenaje al Niño Dios nacido en el Portal de Belén y a Santa Ana. Hubo música y agasajos a los asistentes. Que Dios los bendiga.

Movimiento del Día

NACIMIENTOS PASAPORTES

José R., de Claudio Castro Saborío y Elena Vázquez; Deyse, de Matías Núñez y Olga Beer; Juan, de María Guzmán; Margarita, de Rigoberto Moya y Nelly Selva.

Amalia Ecalante Bonilla, para Panamá; Anita Escalante Echandi, para Panamá; Arquimedes Villalobos y Tomás Vadiol, para Panamá; Fernando Castro Aviles y Victoriano Nájera, para Centro América.

Vacaciones de Jueces y Alcaldes

Mañana viernes entran en vacaciones los Jueces y Alcaldes de la capital. Los

asuntos tanto civiles como personales serán resueltos por la Alcaldía Segunda.

**Lea Ud.
Lea El Tiempo**

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"

32" x 84"

32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cia.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Tome

Refrescos y Cerveza

TRAUBE

MADERAS

Vendo Quizarrá Amarillo, Copal, Campano, etc.

A veintidós centavos la pulgada

Cedro y Quina, a treinticinco centavos la pulgada

Roble a veinticinco centavos la pulgada

De todo en maderas de cuadro y tabla

Jorge Orozco Castro

TELEFONO 2654

Un caso curioso de allanamiento en que interviene Mr. Wolf

Aquí generalmente se tienen ideas erradas acerca del delito de allanamiento, y son por eso muy frecuentes los casos en que las gentes incurren en él. Por ese motivo es que hemos resuelto dar a la publicidad un caso curioso que hace poco se presentó en los tribunales y creemos que puede tener mucho interés para el público observador.

Mr. Arturo Wolf Bony, conocido empresario de esta capital, construyó en un terreno de su propiedad, una hermosa casa, que poco después puso a la disposición de un empleado y compatriota suyo: Mr. George Cornick; a quien muy a menudo protegió en diferentes formas.

Por ciertos motivos de carácter personal, Cornick y Wolf tuvieron un disgusto, y en vista de eso, Cornick dejó de trabajarle. Al mismo tiempo, se ausentó de la casa y la dejó atrancada. Cuando eso, ya él solamente ocupaba una pieza de la casa, encontrándose por consiguiente las demás desalojadas.

Wolf, necesitó hacer algunas reparaciones en su casa, pero para eso necesitaba la llave que estaba en poder de Cornick, quien no había tenido el cuidado de dejarla. Pasaron los días y Cornick no aparecía, y mien-

tras, tanto, las reparaciones urgían, porque Wolf necesitaba alquilar su casa.

Por último, y en último caso, hizo Wolf que algunos peones penetraran en la casa por alguna ventana y que abrieran de ese modo la puerta. Una vez hecho eso, procedió Wolf al arreglo de la casa. Y entre otras cosas, tomó los pocos muebles que Cornick había dejado en su pieza, junto con algunos libros, e hizo que todo fuera pasado con cuidado a otra pieza, donde esperarían a que Cornick dispusiera de ellos.

Unos días después, Cornick se enteró del arreglo que Wolf había hecho en la casa, y deseoso de venganza según se desprende del proceso, se presentó ante los tribunales y acusó a Wolf por allanamiento de su propiedad.

El alcalde primero de lo penal, señor Nelson Chacón atendiendo más a móviles de carácter moral que a otra cosa sobreesayó a favor de Wolf; pero el señor Juez Primero del Crimen, don Enrique Guier Sáenz, necesario revocar el sobreesamiento y así lo hizo; y en su lugar, injurió criminalmente al señor Wolf.

Tómese en cuenta que la casa era de Wolf; que él, animado por un espíritu de compasión para su compatriota le hizo el favor de permitirle que viviera en ella y por último, que Cornick ocupaba simplemente un apartamento de la casa. Moralmente procedió bien y no cometió ningún dilito; pero legalmente el Juez también procedió bien enjuiciándolo.

El asunto pasó a plenario, y en vista de otros motivos ajenos a lo relatado, Wolf consiguió una absolución; pero de todas maneras, con el sumario y su remate, se ha sentado un precedente que como decimos, es muy digno de tomarse en cuenta.

Declaración de Gerardo Palma Sandoval, Jefe de Patio del Ferrocarril al Pacífico

El señor Gerardo Palma Sandoval Jefe de Patio del Ferrocarril al Pacífico dice en su declaración sobre el trágico fin del brequero Cabezas.

Ayer a las ocho de la noche recibí orden del departamento de trenes del Ferrocarril al Pacífico, de llevar dos carros cargados de trozas al aserradero de don Mariano Struck. Esa era una operación que con mucha frecuencia hacíamos nosotros. El depósito se encuentra a la par de la línea férrea y en el límite del patio. Sacamos pues, de acuerdo con la orden la máquina No. 5 y comenzamos a caminar con los carros de trozas. En estos carros iban los brequeros Alfonso Cabezas y Luis Quirós. Yo iba en la máquina con el maquinista Ascención González. Un rato después llegamos al aserradero de Struck. En este lugar existe un empalme que sale y penetra en el aserradero. Nosotros acostumbamos siempre quitar la máquina a los carros antes de llegar al empalme, pero no sin haberles dado antes un impulso para que los carros

pasen del empalme y luego retrocedan y entren en él, manejados por los brequeros. Entran siempre solos, porque el empalme está de propósito desnivelado. Pues bien: antes de llegar al empalme, el brequero Luis Quirós, cortó la unión entre el último carro de atrás y la máquina; mientras tanto, el otro brequero iba en la parte delantera del primer carro, listo para manejar los breques. La máquina permaneció allí parada, esperando a que los carros bajaran. Un momento después me avisó Quirós que debajo del segundo carro de trozas se encontraba el brequero Cabezas. Me bajé y me dirigí a donde Quirós me decía, y encontré efectivamente allí a Cabezas, debajo del carro, boca abajo, y con la cabeza hacia el depósito de maderas. Pude conversar con él: rogaba con mucha insistencia que llamaran a su madre, porque el accidente fue completamente enfrente de la casa donde él vivía; después me dijo que en el accidente nadie había tenido culpa. No me conversó más, porque la gente se apiñó y trató también de conversarle.

Aerogramas

La situación del mercado newyorkino

New York, 30.—Estas son las cotizaciones en el mercado newyorkino, suplidas por Harriman y Co.
 Anaconda Copper 75 3/4—
 Kennecott Copper 59 5/8—
 U.S. Steel 184 3/4—
 Baltimore and Ohio 115 1/2—
 Canadian Pacific 199—
 San Luis and San Francisco, no se vendieron—
 Missouri Pacific 88 1/2—
 Reading 132—
 Rock Island 119—
 Southern Railway... 134 3/4—
 Southern Pacific... 120 7/8—
 Unión Pacific 221—
 New Haven 111 1/2—
 American Can 128 3/4—
 American Tobacco 220 3/4—
 American Woolen 101 1/2—
 Texas Corp. 54—
 Texas Gulf Sulphur 61 3/4—
 Commonwealth and Southern 15—
 General Motors 41—
 Studebaker... 44 3/4—
 Hudson 57—
 Packard 16—
 U.S. Rubber 26—
 Briggs Body 16—
 Sinclair Oil... 24 3/4—
 Pan American Pet, no se vendieron—
 American Locomotive 100 1/2—
 General Railway Signal 92 1/4—
 Baldwin Locomotive 32 3/4—
 General Electric 69—
 Paramount Famous Players 62 1/2—
 Radio 35 1/2—
 Dupont Denebours 119 1/4—
 United Corp. 34 3/4.

para la abolición de las flotillas armadas en los Ganges Lagos, consideró que ese era el primer paso para las limitaciones navales, problema que actualmente se discutía en Londres.

Sir Esme Howard, al despedirse de sus amigos canadienses para asumir su nuevo puesto en Washington, agregó que lo que más le placía era el empeño con que todos los países asistían a la solución del problema de la Reducción Naval.

Miguel Fleta se encuentra en

Guatemala

Guatemala, 30.—Se encuentra en esta ciudad el tenor español, Miguel Fleta. Anoche dió un último concierto en colaboración del actor Fernando Soler y elementos artísticos nacionales. Marchará hoy mismo a México a bordo de un avión.

Una mujer que disertará por radio

Londres, 30.—Lady Astor, mujer, miembro de la Cámara de los Comunes disertará por radio para los Estados Unidos. Sus palabras son designadas primero, para las mujeres de América, y versarán sobre los esfuerzos que se hacen para mantener la paz universal. La fecha exacta de la disertación, no ha sido anunciada todavía.

Se divorció de una famosa feminista

Londres, 30.—Dudley Field Malone, quien recientemente se divorció de su esposa, la famosa feminista Doris Stevens, se casó de nuevo el miércoles a medio día con Edna Lewis Johnson de Brooklin, New York. La ceremonia fué civil y se verificó en Mayfair. Malone es un famoso abogado norteamericano.

Declaraciones de Sir Esme Howar

Ottawa, 30.—Sir Esme Howard, embajador británico en Washington, al referirse al Tratado entre Estados Unidos y Gran Bretaña

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL TIEMPO

Lea usted EL TIEMPO

TEATRO RAVENTOS

JUEVES 30 DE ENERO
 Matinee a las 3 p. m.
 Tunda a las 7 p. m.
 La preciosa película

UN PEDAZO DE CIELO

por LILA LEE y BRYAN WASHBURN

A LAS 8.30 P. M.
 EXTRAORDINARIA
 FUNCION DE MODA
 POPULAR

Ultimo Gran Concierto por el Eximio

MELICO SALAZAR

En Honor de la Colonia Italiana

con un soberbio y extraordinario Programa

ESTRENO de magnífica y emocionante película Warner

50% PARLANTE que se titula

SIN DEFENSA ESTRENO de

"REVISTA PARAMOUNT" y ESTRENO del capítulo 34

"ESTUDIANTILES" POPULAR

ENTRADA POPULAR UN COLON

Suscribase a El Tiempo

LOS CUATRO GATOS

Esquina Nor-Oeste del Parque Central

Pio Quinto Castro

Proveedores de familias

El mejor surtido en:

Vinos	Latas
Licores	de
Conservas	toda
Frutas	clase
Confites	y marca

Mercadería fresca y garantizada

Visítanos ó llame al teléfono 3016

FRONTON JAI ALAI

REY DE LOS DEPORTES

JUEVES 30 ATRAYENTE FUNCION!

Se jugarán dos grandes partidas y tres grandes quinielas tomando parte los mejores pelotaris del cuadro.

TEATRO MODERNO

JUEVES 30 DE ENERO

A LAS 7 P. M.

La preciosa película

SU CAUTIVA

A las 8.30 Soberbio DEBUT
 La Gran COMAPANIA
 de Misterio del célebre

DUCTOR REYNAL

el más célebre fakir de la India
 con sus actos maravillosos de
 Magia - Ilusionismo - Psiquiatria y Ventrilocuia

TEATRO VARIADADES

JUEVES 30 DE ENERO

A las 7 y a las 8.30

POPULAR - Sensacional ESTRENO R. O. K.

presenta el maravilloso perro RANGER, en la bellísima película

EL PASTOR

ENTRADA 50 CENTIMOS

DOMINGO

Otro GRAN ESTRENO

EL PASADO DE

UNA MUJER

Intenso drama de amor con grandes artistas franceses